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Поправки в Водный кодекс направлены в Госдуму    

 Государственный Совет Республики Татарстан 20.06.2016 

 

         В аппарат Госдумы РФ на «нулевое чтение» направлен законопроект о 

внесении изменений в Водный кодекс Российской Федерации, 

разработанный членом Комитета по экологии, природопользованию, 

агропромышленной и продовольственной политике, генеральным 

директором ПАО «Татнефть» Наилем Магановым. После получения 

соответствующего заключения нижней палаты российского парламента 

будет принято решение о внесении этого законопроекта в качестве 

законодательной инициативы Государственного Совета.  

         Коррективы федерального законодательства направлены на снижение 

административных барьеров и сокращение значительных затрат для 

пользователей недр, осуществляющих разведку и добычу полезных 

ископаемых.  

        Сегодня Водный кодекс России пересечение водных преград (рек, 

ручьев) линейными объектами приравнивает к водопользованию. 

Следовательно, на пользователей недр возлагаются дополнительные 

обязательства по заключению договоров на право пользования акваторией 

водных объектов (вплоть до ручейков) для эксплуатации подводных 

переходов линейных объектов. Процедура эта продолжительна и затратна.  

        Предлагаемое изменение в Водный кодекс Российской Федерации 

направлено на обеспечение возможности эксплуатации подводных и 

подземных переходов трубопроводов, линий связи и т.п. без принятия 

решения о предоставлении водного объекта в пользование. 

 

О капремонте многоквартирных домов   

 Законодательное Собрание Нижегородской области 20.06.2016 

 

         Состоялось заседание Ассоциации представительных органов 

муниципальных районов и городских округов при Законодательном 

Собрании. На нем обсудили актуальные вопросы реализации регионального 

закона «Об организации проведения капитального ремонта общего 



имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Нижегородской области». 

         В 2015 году региональным оператором отремонтировано 177 

многоквартирных домов.  В 2016 году в Нижегородской области силами 

регионального оператора планируется провести капитальный ремонт 900 

домов.  

         Сегодня собираемость взносов на капремонт превышает 70 процентов. 

«Все составляющие процесса, от выплаты взносов за капитальный ремонт до 

его воплощения в жизнь, должны постоянно быть в поле зрения и власти, и 

общества. Тогда мы сможем оперативно и качественно решить все вопросы в 

этой сфере», - подчеркнул председатель комитета Законодательного 

Собрания по вопросам государственной власти области и местного 

самоуправления Валерий Осокин. 

       Правительству области рекомендовано рассмотреть вопрос об 

установлении ключевых показателей эффективности деятельности 

регионального оператора. Предлагается учитывать своевременную 

организацию конкурсов, достижение плановых объемов ремонта, 

обеспечение качества ремонта, в том числе по итогам претензионной работы 

с подрядчиками, своевременность и объективность рассмотрения обращений 

граждан и ежеквартально информировать об исполнении данных показателей 

Законодательное Собрание. 

       Также предлагается ввести и применять штрафные санкции к 

поставщикам услуг по приему и перечислению взносов на капитальный 

ремонт, изготовлению и доставке платежных документов за некачественное 

исполнение обязанностей по договору, в том числе послужившее основанием 

для жалоб граждан. 

 

Земля ждет своего хозяина    

 Законодательное Собрание Приморского края 21.06.2016 

 

        Законодательное Собрание Приморского края не рассматривает вопрос о 

переносе действия закона о "дальневосточном гектаре". В Приморье закон о 

бесплатном выделении одного гектара земли оказался достаточно 

востребованным. Уже почти 500 приморцев объявили о своем желании стать 

землевладельцами в Ханкайском районе – «пилотном» муниципальном 

образовании по реализации этого закона.  

    "Приморский край оказался наиболее подготовленным регионом для 

реализации данного закона, - говорит спикер краевого парламента Виктор 

Горчаков. - Хотя я полностью разделяю озабоченность коллег по 

парламентской Ассоциации Дальнего Востока и Забайкалья. В силу 

территориальных особенностей многие дальневосточные регионы остро 

испытывают дефицит привлекательных земель. Да и сам закон в силу своей 

революционности имеет много пробелов и шероховатостей. Но это хороший 

инструмент для привлечения на неиспользуемые земли настоящего хозяина".  



         В июне краевые парламентарии подготовили предложения по 

уточнению норм Федерального закона "Об особенностях предоставления 

гражданам земельных участков, находящихся в государственной или 

муниципальной собственности и расположенных на территориях субъектов 

Российской Федерации, входящих в состав Дальневосточного федерального 

округа, и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации".  

        Новый закон значительно упрощает процедуру перевода земельных 

участков из одной категории в другую, причем вид использования земли 

выбирает владелец участка. В связи с этим депутаты профильного комитета 

обращают особое внимание на земли сельскохозяйственного назначения, 

учитывая их особый статус и значение в продовольственной безопасности 

страны. Законодательное Собрание Приморского края полагает 

необходимым предусмотреть особый порядок перевода таких земель в иные 

категории в целях их рационального использования.  

 

Иван Лоор принял участие в выездном заседании комитета Совета 

Федерации    

 Законодательное Собрание Алтайского края 21.06.2016 

 

         В Алтайском крае проходит выездное заседание комитета Совета 

Федерации по международным делам. Темой обсуждения стала «Роль 

приграничного и межрегионального сотрудничества субъектов РФ в 

развитии ЕЭС на примере межрегиональной интеграции «Наш общий дом - 

Алтай».  

        "Мы рассматриваем развитие приграничного сотрудничества регионов в 

качестве одного из направлений российского федерализма", – заявил спикер 

краевого парламента Иван Лоор. Алтайский край уже более четверти века 

является приграничным регионом России и это накладывает свою специфику 

на международные связи региона, пояснил спикер.  

        Обратился председатель Законодательного Собрания и к сенаторам – 

членам   комитета по международным делам: "Сфера международных 

отношений, в том числе и приграничного сотрудничества – в компетенции 

федерального законодателя. Полагаю, что в федеральном законодательстве 

желателен учет специфики регионов, в том числе и приграничных. Полагаем, 

что определенные моменты приграничного сотрудничества, в том числе и 

деятельности нашего координационного совета, могли бы быть более 

детально отрегулированы в федеральном законодательстве".  

 

Депутаты обсудили вопросы безопасности детского отдыха  

Законодательное Собрание Республики Карелия 22.06.2016 

 

         Парламентский Комитет по образованию, культуре, спорту и делам 

молодежи провел заседание «круглого стола», на котором, в связи с 



трагедией на озере Сямозеро, обсудили вопрос осуществления контроля за 

деятельностью детских лагерей в период летних каникул в Республике 

Карелия. 

         «Разрешение на открытие данного лагеря Министерство образования не 

давало. Это частный лагерь и мы его не открывали» - такой ответ на свой 

вопрос получил заместитель председателя парламента Алексей Гаврилов от 

представителя Минобразования Карелии. 

          Депутаты выразили неудовлетворенность работой республиканской 

Межведомственной комиссии по организации летнего отдыха детей.  Еще в 

2010 году 72 ребенка были досрочно вывезены родителями из лагеря, за 

последующие годы выявлялись систематические нарушения в организации 

отдыха детей. В прошлом году даже стоял вопрос о закрытии этого лагеря. 

        Подводя итог работы «круглого стола», председатель комитета Андрей 

Рогалевич предложил подготовить письмо в адрес Следственного Комитета 

Российской Федерации, чтобы вопрос о мере ответственности студентов-

инструкторов лагеря был взят под особый контроль с целью установления 

обоснованности их уголовного преследования. 

         Кроме этого, депутаты решили рассмотреть вопрос о возможности 

инициирования отзыва Уполномоченного по правам ребенка в Республике 

Карелия. 

 

Установлен максимальный налог на игорный бизнес  

Законодательное Собрание Белгородской области 23.06.2016 

 

       На 9-м заседании областной Думы депутаты приняли два закона, 

касающиеся деятельности  игорных заведений.  

         Одобрено решение о введении максимальных ставок налога для 

букмекерских контор и тотализаторов. Налоговый кодекс предоставляет 

возможность субъектам Российской Федерации устанавливать налоговые 

ставки в отношении различных плательщиков по налогу на игорный бизнес в 

определённом диапазоне.  Данным законом предлагается установить 

максимально допустимые ставки налога.      

       Таким образом, платежи в областной бюджет за один процессинговый 

тотализатор  и процессинговый центр букмекерской конторы увеличатся с 25  

000 до 125  000 рублей;  за один пункт приёма ставок тотализатора и за один 

пункт приёма ставок букмекерской конторы поступления вырастут с 5 000 до 

7 000  рублей.     

         Депутаты также устранили противоречия, связанные с работой в 

области букмекерских контор и тотализаторов. Напомним, что с января 2007 

года в регионе был введён полный законодательный запрет на игровую 

деятельность. Теперь согласно одобренным  изменениям  в областной закон 

 «О запрещении деятельности по организации и проведению азартных 

игр» для букмекерских контор и тотализаторов было введено исключение – 

отныне их деятельность разрешена и федеральным, и региональным 

законодательством.     

http://belduma.ru/pdf/1573293-1573348.pdf
http://belduma.ru/pdf/1573293-1573348.pdf
http://belduma.ru/pdf/1573314-1573350.pdf
http://belduma.ru/pdf/1573314-1573350.pdf


         Принятый закон вступает в силу по истечении месяца со дня 

опубликования, но не ранее первого числа очередного налогового периода по 

налогу на игорный бизнес.  

 

Земельные участки для казаков  

 Законодательное Собрание Ростовской области 23.06.2016 

 

        В ходе 32-го заседания Донского парламента депутаты приняли 

изменения в Областной закон «О регулировании земельных отношений в 

Ростовской области». Они были внесены в целях реализации положений 

Земельного кодекса Российской Федерации и связаны с предоставлением 

земельного участка для сельхозпроизводства, а также сохранения и развития 

традиционного образа жизни и хозяйствования казачьим сообществам. 

Согласно федеральному законодательству, договор аренды таких земельных 

участков заключается с казачьими обществами, включенными в госреестр, 

без проведения торгов. 

         Областной закон определяет: максимальная общая площадь земельных 

участков для аренды донским казачьим обществам составляет половину от 

среднерайонной нормы, установленной для бесплатной передачи земли в 

собственность граждан при реорганизации сельскохозяйственных 

предприятий, на каждого члена хуторского, станичного, городского 

казачьего общества. При этом она не может превышать 15% общей площади 

сельхозугодий муниципального района. 

 

Область получила законы «инвестиционной привлекательности»  

Законодательное Собрание Новосибирской области 23.06.2016 

 

        Сессия Законодательного собрания приняла пакет получивших в прессе 

название «инвестиционных законов». Они направлены на повышение 

привлекательности Новосибирской области для инвесторов и создания 

нормативно-правового поля, позволяющего с наибольшей эффективностью 

реализовывать инвестиционные проекты. 

        Рассмотрены проекты законов «Об отдельных вопросах госу-

дарственного регулирования инвестиционной деятельности, осуществляемой 

в форме капитальных вложений на территории Новосибирской области», «Об 

установлении критериев, которым должны соответствовать масштабные ин-

вестиционные проекты, для реализации которых предоставляются земельные 

участки в аренду без проведения торгов и о внесении изменения в статью 15 

Закона Новосибирской области» «Об использовании земель на территории 

Новосибирской области»; о внесении изменений в Закон Новосибирской об-

ласти «О налогах и особенностях налогообложения отдельных категорий 

налогоплательщиков в Новосибирской области»; об инвестиционном фонде 

Новосибирской области. 

        В ходе дискуссии исключены предлагаемые льготы управляющим 

компаниям, поскольку не удалось найти убедительные аргументы, что 



льготы дойдут именно для тех, кому предназначены – резидентов 

технопарков, не останутся в самих управляющих компаниях. Очень много 

споров вызвало формирование критериев, по которым должна 

предоставляться земля для реализации масштабных инвестиционных 

проектов.  

       Наличие этого пакета законов позволяет проводить многоступенчатый 

инвестиционный анализ, который дает возможность оценивать 

самостоятельность инвестиционного проекта, его финансовую 

обеспеченность. Необходима 100-процентная гарантия, которая позволит 

избежать недостроев, брошенных объектов, обманутых дольщиков, 

убеждены депутаты.  

 

Спикер поддержал инициативу губернатора по благоустройству 

родников   

Совет народных депутатов Кемеровской области 23.06.2016 

 

        Председатель Совета народных депутатов Кемеровской области Евгений 

Косяненко поддержал инициативу губернатора Амана Тулеева по 

восстановлению и облагораживанию родников на территории Кузбасса. По 

словам спикера, депутаты всех уровней принимают активное участие в акции 

«Родники», объявленной губернатором. Кузбасские парламентарии взяли 

шефство над многими ключами, которые пользуются большой 

популярностью, как у местных жителей, так и у туристов.  

        Работа по благоустройству родников – дело государственной важности. 

Помимо чисто бытовых, она решает вопросы экологии, нравственного 

порядка, воспитания чувства патриотизма и любви к родине. Эта работа 

должна вестись планомерно, с привлечением как можно большего 

количества добровольцев. Помимо выявления новых и формирования 

реестра уже известных природных источников, необходимо провести замеры 

и определить объём выходящей на поверхность воды, изучить её химический 

и бактериологический состав. Многое требуется и для создания необходимой 

инфраструктуры вокруг родников (отсыпка дорог, установка навесов, 

лавочек, указателей и табличек с информацией по истории ключа, о составе 

воды и т.д.).  

 

«Земельные» законы    

Законодательная Дума Томской области 24.06.2016 

 

        Сразу несколько законопроектов, корректирующих вопросы земельных 

отношений в Томской области, рассмотрели депутаты комитета по 

экономической политике.  

        Поправками к закону № 100-ОЗ «О земельных отношениях в Томской 

области» планируется восстановить права отдельных категорий граждан на 

бесплатное получение земельного участка. Устраняются пробелы, связанные 

с порядком хранения их учетных дел. 



        Во втором чтении предлагается принять поправки, упрощающие 

процедуру бесплатного оформления земельных участков в собственность. На 

это указывали обращения жителей Томской области, поступающие в Думу. 

       Также во втором чтении депутаты экономического комитета 

рекомендуют собранию Думы принять закон «Об установлении случаев, при 

которых не требуется получение разрешения на строительство на территории 

Томской области». Новшества устраняют, по сути, дублирующие процедуры, 

которые проходят строительные организации для получения разрешения на 

строительство. 

 

Создана рабочая группа по изучению причин детского суицида    

Государственное Собрание Республики Башкортостан 24.06.2016 

 

         По распоряжению Председателя Государственного Собрания 

Константина Толкачева в парламенте создана рабочая группа по изучению 

причин детского суицида и разработке предложений по профилактике 

насилия в отношении несовершеннолетних в Республике Башкортостан.  

        – Итогом работы данной группы должны стать конструктивные 

предложения по профилактике, своевременному выявлению детей, 

находящихся в сложном психологическом состоянии, а также оперативной 

помощи им. Последний отчет Уполномоченного по правам ребенка на 

заседании Государственного Собрания показал, что ситуация в республике 

по детским суицидам сложная. Увеличение количества самоубийств 

несовершеннолетних, окончившихся смертью, в 2015 году более чем на 30 

процентов пугает. Показатели требуют нашего внимания и оперативных 

решений. Мы понимаем, что проблема носит комплексный характер, но 

решать ее нужно и не в отдаленной перспективе, а сейчас. Мы должны 

помочь детям, которые оказываются один на один со своими проблемами, – 

заявил Константин Толкачев.  
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